

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan uraian dan pembahasan tentang manajemen pengembangan perpustakaan berbasis digital di IAIN Syekh Nurjati Cirebon dapat diambil kesimpulan, sebagai berikut:

1. Pengelolaan pelayanan perpustakaan digital di IAIN Syekh Nurjati Cirebon merupakan upaya untuk meningkatkan aksesibilitas dan pemanfaatan koleksi perpustakaan oleh mahasiswa dan dosen. Perpustakaan digital memungkinkan akses ke koleksi tanpa terbatas oleh waktu dan tempat, serta memungkinkan lebih banyak pengguna untuk mengakses koleksi tersebut.
2. Pengembangan pengelolaan di perpustakaan digital IAIN Syekh Nurjati Cirebon sangat penting untuk meningkatkan pelayanan kepada pengguna. Keberhasilan perpustakaan dapat diukur dari kemampuan pengelola perpustakaan dalam memberikan pelayanan yang maksimal kepada pengguna. Selain itu, pengelola perpustakaan juga harus memiliki pengetahuan dan keterampilan khusus dalam meningkatkan kualitas sumber daya manusia perpustakaan digital.
3. Hasil dari pengembangan pengelolaan perpustakaan digital di IAIN Syekh Nurjati Cirebon berhasil meningkatkan pelayanan perpustakaan dengan memanfaatkan teknologi digital. Terjadi peningkatan yang signifikan dalam koleksi buku dan pelayanan dari waktu ke waktu, tercermin dari menurunnya tingkat keluhan dari mahasiswa dan dosen terhadap pelayanan yang diberikan. Selain itu, terdapat peningkatan dalam pelayanan staf yang dapat dilihat dari penurunan jumlah antrian yang diperlukan untuk meminta surat keterangan bebas pustaka serta waktu yang lebih singkat dibandingkan dengan sebelumnya. Indikator keberhasilan dalam pelayanan perpustakaan antara lain tingkat peminjaman dan tingkat kehadiran atau kunjungan dari tahun ke tahun yang terus meningkat. Layanan digital yang disediakan oleh perpustakaan memperluas jangkauan dan meningkatkan popularitasnya, sehingga banyak pengunjung yang ingin menjadi anggota online untuk dapat mengakses layanan dan sumber daya yang tersedia secara online. Keberhasilan pengelola perpustakaan dalam pengembangan perpustakaan digital membuat mahasiswa lebih mudah dalam

mengakses layanan perpustakaan dan meningkatkan sarana dan prasarana perpustakaan.

B. Implikasi

Kesimpulan di atas dapat diurutkan beberapa dampak positif dan negatif dari penulis yakni:

1. Pengelolaan layanan perpustakaan digital merupakan inovasi penting yang dapat meningkatkan aksesibilitas dan pemanfaatan koleksi perpustakaan. Studi empiris menunjukkan bahwa penggunaan perpustakaan digital telah meningkat secara signifikan dalam beberapa tahun terakhir, dan bahwa perpustakaan digital IAIN Syekh Nurjati Cirebon dapat membantu pengguna untuk mengakses informasi secara lebih mudah dan cepat. Implikasi ini menggarisbawahi pentingnya pengembangan perpustakaan digital di IAIN Syekh Nurjati Cirebon dan di lembaga pendidikan lainnya. Disamping itu penggunaan perpustakaan digital yang meningkat juga dapat menyebabkan penggunaan perpustakaan fisik yang menurun, sehingga dapat mempengaruhi keberlangsungan perpustakaan fisik.
2. Pengembangan pengelolaan pelayanan perpustakaan digital di IAIN Syekh Nurjati Cirebon sangat penting dalam meningkatkan kualitas perpustakaan. Pengelola selalu memastikan bahwa koleksi perpustakaan terus diperbaharui dan tersedia dalam format digital yang mudah diakses. Selain itu, pengelola perpustakaan juga harus memastikan keamanan data koleksi perpustakaan digital dan memberikan pelatihan kepada pengguna perpustakaan agar dapat menggunakan perpustakaan digital dengan optimal. Implikasi ini menunjukkan pentingnya peran pengelola perpustakaan dalam memastikan keberhasilan pengembangan perpustakaan digital. Apabila pengelola perpustakaan tidak memiliki keterampilan dan kurang terlatih, maka dapat menghambat penggunaan perpustakaan digital, sehingga memberikan pelayanan yang kurang maksimal bagi pengguna.
3. Hasil pengembangan pengelolaan dalam pelayanan sangat baik dengan memanfaatkan teknologi digital yang dapat membantu perpustakaan dalam meningkatkan koleksi buku dan pelayanan dari waktu ke waktu. Hal ini terbukti dengan menurunnya tingkat keluhan dari mahasiswa dan dosen terhadap pelayanan perpustakaan. Dan pelayanan staf perpustakaan sangat baik, karena dapat meningkat berkat teknologi digital. Hal ini terlihat dari penurunan jumlah

antrian yang diperlukan untuk meminta surat keterangan bebas pustaka serta waktu yang lebih singkat dibandingkan dengan sebelumnya. Tidak hanya itu pelayanan perpustakaan yang memanfaatkan teknologi digital dapat meningkatkan popularitas perpustakaan dan memperluas jangkauan layanan perpustakaan. Ini terbukti dari banyaknya pengunjung yang ingin menjadi anggota online untuk dapat mengakses layanan dan sumber daya yang tersedia secara online. Keberhasilan pengelola perpustakaan dalam pengembangan perpustakaan digital membuat mahasiswa lebih mudah dalam mengakses layanan perpustakaan. Hal ini dapat meningkatkan tingkat kunjungan dan kehadiran ke perpustakaan dari tahun ke tahun serta meningkatkan sarana dan prasarana perpustakaan.

C. Saran

Tujuan penelitian ini yakni untuk mendeskripsikan manajemen pengembangan perpustakaan berbasis digital di IAIN Syekh Nurjati Cirebon, adapun dari peneliti yakni:

1. Lembaga Pendidikan

Untuk lembaga pendidikan semoga ini dapat memberikan motivasi dan inspirasi untuk Perpustakaan Digital IAIN Syekh Nurjati Cirebon agar tetap konsisten dalam pengembangannya. Selain itu pengelola Perpustakaan harus lebih mengembangkan pelayanan supaya keberadaan Perpustakaan Digital IAIN Syekh Nurjati Cirebon dapat terus eksis dalam era digital ini.

2. Pengelola Perpustakaan

Untuk meningkatkan kinerja mereka saat bertugas, perlu dilakukan langkah-langkah strategis dan sistematis yang meliputi pelatihan yang efektif, pengembangan keterampilan yang relevan, pengawasan yang tepat, dan pengakuan atas prestasi yang dicapai.

3. Kepala Perpustakaan

Untuk lebih memperhatikan kegiatan yang dilaksanakan di perpustakaan digital, perlu dilakukan pemantauan yang teratur dan sistematis atas penggunaan dan pengelolaan sumber daya informasi digital. Selain itu, perlu juga meningkatkan aksesibilitas dan kualitas layanan yang disediakan, seperti penyediaan konten yang bervariasi dan *up-to-date* serta penggunaan teknologi yang inovatif untuk memfasilitasi akses dan penggunaan sumber daya informasi digital.

4. Mahasiswa

Penelitian ini diharapkan lebih sering berkunjung ke perpustakaan dan memanfaatkan sumber daya informasi yang tersedia di dalamnya. Selain membaca buku, juga dapat memanfaatkan koleksi media digital dan jurnal akademik untuk mendapatkan informasi yang lebih mendalam tentang topik yang diminati. Dengan sering berkunjung ke perpustakaan, akan membantu meningkatkan kemampuan kognitif dan kreativitas serta membuka peluang untuk memperoleh kesempatan pengembangan diri yang lebih besar.

5. Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini diharapkan dapat dikembangkan oleh peneliti selanjutnya dengan pembahasan manajemen pengembangan perpustakaan berbasis digital, karena dalam penelitian ini peneliti mengakui masih banyak hal yang belum dibahas secara detail mengenai manajemen pengembangan perpustakaan digital.

